

1. Antecedentes históricos

La cultura griega es la que inauguró la tradición lingüística occidental. Suele considerarse que el momento del nacimiento de la reflexión lingüística se produce en el seno de la filosofía presocrática, según algunos testimonios el filósofo Heráclito defendió el origen divino del lenguaje frente al filósofo Demócrito, para quien el lenguaje es de origen convencional, debido a la necesidad comunicativa de los hombres. Así nació una polémica que cruza toda la lingüística occidental. Los filósofos griegos Platón y Sócrates eran considerados como los dos impulsores de esta polémica, trataron de encontrar la relación entre la palabra y lo que significaba. Estas polémicas han marcado el futuro de la lingüística, señalan el camino que ésta sigue en su evolución.

2. La Edad Media.

En aquella época de la edad media, empezaban a escribir las gramáticas del latín vulgar, la gramática era una forma de arte, forma de la etimología, adquirió una enorme importancia. Durante la edad media, la lingüística de orientación más descriptiva y normativa se dedicará básicamente seguir el modelo marcado por las gramáticas latinas. La gramática con mayúscula se considera como una forma de arte, de la forma que la etimología por ejemplo, adquirió una enorme importancia. En el ámbito de la aplicación por otra parte, se produce un importante trabajo de planificación en los diferentes reinos medievales que culminará con la consolidación de las diferentes lenguas romances.

3. Del renacimiento al siglo XVII

La época del renacimiento tiene la reputación de la revolución de los estudios gramaticales. La gramática del castellano de Antonio de Nebrija (1492) es la primera de esta nueva corriente. Esta gramática suele mostrar una evidente intención normativa y de fijación del idioma además de la importancia de la ortografía, lo que nos lleva a decir que Nebrija fue la primera gramática del castellano y de una lengua vulgar, realizada por Antonio de Nebrija, que se imprime en Europa, en época en la que todavía no se consideraba el castellano como lengua de cultura.

4 El siglo XIX

La lingüística encuentra su origen a mediados del siglo XIX con los Neogramáticos, se interesaban por encontrar la raíz de todos los idiomas europeos (el indoeuropeo) y leyes fonéticas inmutables y sin excepciones. Es una etapa muy importante para la evolución de la lingüística. Al principio de este siglo, el problema es ya diferente porque las preocupaciones son otras.

¿Qué método adoptar y cómo a partir de una lengua se han creado otras? A partir del latín han salido otras y por consiguiente, aparecen escuelas como por ejemplo: “la geografía lingüística creada por Gillieron Jules (lingüista francés), también nace la dialectología: que es el estudio de varios dialectos dentro de la misma lengua, pero lo que representa una fase nueva al principio de este siglo es **el descubrimiento del Sanscrito** (la antigua lengua de los indios) y la relación que existe entre las lenguas indoeuropeas. De esta forma la lingüística se dirige en el marco de la gramática comparada y de nuevo se plantearon otros problemas:

¿Cuál es la naturaleza de la lingüística?

¿Cuál es la realidad de la lengua?

¿Cómo funciona?

Hay un desarrollo en la fonética, los lingüistas introducen criterios psicológicos y sobre todo históricos, es decir que la lengua se considera como una intuición humana y según el lingüista danés trolle Hjelmslev, L, la lingüística no puede y no debe estar desarrollada sin el contacto con el estudios de los otros dominios de la vida intelectual.